

VENTANA AL MUNDO

PANORAMICA DE JUNIO Por Hemere

Junio comenzaba viviendo las sesiones finales en Ginebra de lo que dieron en llamar la «Conferencia de la última oportunidad».

En Febrero los «cuatro grandes» reunidos en Berlín, a pesar de tantos puntos como llevaban en cartera para discutir, solo pudieron ponerse de acuerdo en una cosa: *Volver a reunirse en Ginebra*, donde no fué la última oportunidad, sino una de tantas como han tenido los maestros rusos para sembrar el descontento y el desconcierto entre los occidentales, consiguiendo, eso sí, dar un paso más en su marcha y hacer olvidar Corea, pues ya nadie habla de Shigman Ree, el que con Chan Kai Chek ha pasado a ser uno de tantos problemas de los que andan por ahí sin solución, y de los cuales echan mano los rusos cuando quieren hacer que los occidentales gasten energías discutiendo. Después de Ginebra, Indochina, con Ho-Chi-Minh y Chu-En-Lai han quedado en primer plano, consiguiendo una batalla más a su favor los rusos en eso que llaman la «guerra fría».

La guerra fría alimentada por Moscou, tiene un objetivo: *Lograr la victoria sin necesidad de combatir*.

Vencer sin tiros no es una utopía, gracias a esta estrategia de los tiempos modernos, los 170 millones de seres sometidos al comunismo en 1939, suman hoy 622 millones. Para impedir estos avances es preciso organizarse, y el gran estratega, el Caudillo de la lucha anticomunista, Francisco Franco, señala el plan de ataque en unas declaraciones a Roy Howard, presidente de la cadena Scripp-Howard y vicepresidente de la United Press, cuyos periódicos las dan a conocer el 7 de junio. «*Es apremiante—dice—la creación de un Consejo conjunto político y económico que complete la autoridad suprema militar*». Es apremiante y urgente, porque «*Los problemas económicos de la guerra fría tienen igual importancia que los militares*».

No cabe duda que el «talón de Aquiles» ruso es la falta de artículos de primera necesidad; Franco lo dice: «*El punto débil de Rusia es su necesidad de importación de materiales estratégicos*» por lo tanto, el arma para aniquilar al enemigo en esta guerra fría es la economía: «*Toda nación anticomunista debería embargar inmediatamente el comercio de todas clases con Rusia y sus satélites*».

Frente a estas afirmaciones de Franco, se levantan las teorías del acróbata Churchill, quien el 15 de junio anuncia que ha de entrevistarse con Eisenhower.

Nace entonces en Inglaterra la consigna de: *Navegar entre dos aguas*, pues Churchill trata de afirmar sus relaciones con Estados Unidos, y al mismo tiempo intenta pactar con los comunistas.

El día 25 de junio, Churchill y Eden salen camino de la Casa Blanca. Su llegada a territorio norteamericano no despierta el interés de otras veces. No obstante él expone sus teorías: *Desunir a Rusia y a la China roja, a base de comerciar con esta última*.

El 30 terminan las conversaciones y la conclusión parece ser una: Eisenhower dispuesto a conferenciar con Malenkov, tan pronto vea indicios de buena voluntad. No tardará mucho en verlos, si así conviene a los planes rusos, el oso moscovita se disfrazará de cándida paloma y surgirán nuevos paralelos, nuevas Yaltas y volverá a haber nuevos héroes, como Anders y Mihailovitch.

Sir Winston Churchill regresa a Inglaterra con una idea: *El miedo total*.

Esta idea del miedo total hace ya mucho tiempo que empezó a cundir por Francia. Los franceses que no han podido asistir como meros espectadores a los acontecimientos mundiales, vieron caer su moral con Dien-Bien-Fu, la Unión Francesa es un mito, se bambolea y aun parece que corre prisa en liquidarla.

El 4 de junio se firma en París la independencia total y soberanía plena del Vietnam. El cerco comunista al Delta del río Rojo, queda cerrado el día 11. El 12 es derrotado Laniel. El 15 termina sin armisticio la Conferencia de Ginebra sobre Indochina. En el Marruecos francés se pueden contar con los días del mes los actos de terrorismo, Guillaume es sustituido por Francis Lacoste, quien es recibido con actos de hostilidad en Túnez. Para solucionar la crisis en la Asamblea, Mendes-France, presidente de turno, hace promesas, entre ellas, solucionar a toda costa el problema de Indochina. Ho-Chi-Minh y el Pandit Nehru se abrazan y hacen votos por la plena libertad de la Indochina. Mal se le pone el plan a Mendes France. El Sr. Churchill mientras tenga con quien comerciar parece que no le da mucha importancia a eso de liquidar imperios.

En tanto, el Caudillo de España anuncia que: «*El comunismo desencadenará la agresión cuando crea tener segura la victoria*».

El día 19 comenzaba la guerra «fantasma» de Guatemala. Los de los paños calientes y amigos de componendas, los que tratan de no irritar al Sr. Malenkov, los seguidores de la teoría del miedo total, nos la querían pintar como un acto de patriotismo de los trabajadores guatemaltecos contra Estados Unidos y más concretamente contra la «United Fruit Company» y se oponen a las medidas de embargo de armas; para ellos el hecho de que un barco sueco, el «Alfhelm» desembarque en Puerto Barrios armas traídas de Polonia por valor de 10 millones de dólares no tiene importancia ni relación alguna con la situación mundial; todo lo explican con arreglo a su teoría. De lo que no han dado aun ninguna explicación es de la persecución religiosa de Guatemala, ni de la pastoral que el 4 de abril (mucho antes de descubrirse el tráfico ilícito de armas en el Caribe), publicaba el Arzobispo de Guatemala, de la cual son estas palabras: «Obedeciendo los mandatos de la Iglesia que nos ordena combatir y desbaratar los esfuerzos del comunismo, debemos, una vez más, elevar nuestra voz de alerta a los católicos en este momento, cuando la peor de las doctrinas ateas de todos los tiempos, el comunismo anticristiano prosigue sus avances descarados en nuestra Patria».